

Basislehrbuch Innere Medizin

5. Auflage, September 2012
Verlag: Urban & Fischer Verlag/Elsevier
GmbH

ISBN-13: 978-3437411144

EUR 64,99

Ende 2012 erschien im Hause Elsevier der Nachfolger des inzwischen weit verbreiteten Basislehrbuchs Innere Medizin von H. Renz-Polster und S. Krautzig, welches man mit seinen 1216 Seiten in der Ausführlichkeit nicht unterschätzen sollte!

Im Vergleich zur vorigen 4. Auflage wurde hauptsächlich die Darstellung überarbeitet, das altbewährte Konzept wurde weitestgehend beibehalten.

Die Leserlichkeit der Seiten und Texte ist hervorragend, was sicherlich zu einem nicht unerheblichen Teil den eher nüchternen Darstellungen der Tabellen und Grafiken verschuldet ist; aber wer nicht unbedingt seitenweise Regenbogen-Farben vor sich haben will, der wird sich darüber freuen!

Von vielen als das Maß der Dinge gehandelt, war die Erwartung an das Lehrbuch recht hoch – aber es sollte mich nicht enttäuschen!

Die einzelnen Kapitel sind interdisziplinär aufgezogen, um eine möglichst ganzheitliche Sicht auf die Krankheiten und Fälle zu liefern. Anfangs besorgt, dass diese Aufarbeitung eher verwirrend als hilfreich sein könnte, wurde ich mit der Zeit eines besseren belehrt.

Tatsächlich stören die zusätzlichen Inhalte den Lernfluss nicht, sondern rufen einem im Gegenteil immer wieder andere Fachgebiete wiederholend ins Gedächtnis, was auf Dauer sicher von Vorteil ist und mit der Zeit völlig natürlich wirkt, wenn man sich erst einmal daran gewöhnt hat.

Das Lesen des „Basislehrbuchs“ fällt überraschend leicht und macht teils richtig Laune. Man hat das Gefühl die Autoren hatten Spaß beim Verfassen der Texte, was einem wiederum selbst Lust auf mehr macht.

Merke-Kästen fordern einen dazu auf sich besonders wichtige oder häufig geprüfte Sachverhalte nachhaltig einzuprägen, Gut-zu-wissen Abschnitte bringen dem Leser auch alltägliche Dinge näher, die den Leser über den Tellerrand hinaus sehen lassen, und somit nicht immer examens-, aber durchaus praxisrelevant sind!

Seit neuestem hat Elsevier seine Bücher, wie das Basislehrbuch Innere Medizin, mit seiner Online-Plattform mediscript-online verknüpft. Man kann dadurch (kostenlos) direkt die passenden, nach Thema geordneten, IMPP Fragen zu den Kapiteln im Lehrbuch online kreuzen.

Das Onlineportal ist zwar noch nicht ganz ausgereift, sowohl was Design, als auch



Funktionalität angeht, aber ich weiß, dass sich daran bald einiges zum Guten hin ändern wird, was die Verknüpfung von Lehrbuch und Online-Fragen für Studierende noch effektiver gestalten wird.

Ich kann das Basislehrbuch Innere Medizin in der aktuellen 5. Auflage nur empfehlen. Das Arbeiten mit dem Buch macht Spaß und bringt einen dazu sich auch Themen zu widmen, die einen primär nicht ganz so brennend interessieren.

Wie immer gilt natürlich, dass die grafische Aufmachung von Lehrbüchern Geschmackssache ist und sicherlich nicht jeder optimal mit diesem Buch arbeiten kann. Wer sich aber mit der Darstellung anfreunden kann, der hat mit dem Basislehrbuch Innere Medizin sicherlich einen guten Begleiter für das Labyrinth durch die Innere Medizin gefunden!